

Camp d'été 2007 à la Bérarde

par Yvon Lagadec

On ne présente plus La Bérarde, la « Mecque de l'Alpinisme ».

Cependant, pour les néophytes, rappelons que ce hameau s'est fait remarquer, dès les débuts de l'alpinisme, par le cirque exceptionnel de hautes montagnes qui le cerne.

Certains de ces sommets ont été le théâtre de faits marquants de l'histoire de l'alpinisme, et comme tel, des hauts lieux de la conquête des Alpes par les grimpeurs.

En particulier, la Meije (3983 m), les Ecrins (4101 m), les Ailefroides (3954 m à l'occidentale), sommets, où des alpinistes on ne peut plus célèbres ont laissé leur empreinte :

Whymper, Croz, Coolidge, Almer, Boileau de Castelnaud, Gaspard.....

Aujourd'hui, du fait du réchauffement climatique, ces fières montagnes sont recouvertes d'un peu moins de neige et de glace, c'est à dire que l'on voit apparaître un peu plus de cailloux.

Cela ne dérangera pas trop l'alpiniste familier du massif, mais celui-ci devra être encore plus circonspect quant au choix des itinéraires.

Corollairement, depuis 10 à 15 ans une nouvelle pratique s'est développée: l'escalade en vallée.

Le site de la Bérarde et toute la vallée du Vénéon se sont révélés des lieux particulièrement propices à la pratique de cette activité ludique.

Le plus connu des ces lieux est la Tête de la Maye (2516 m), qui réserve des escalades de 200 à 400 m à partir de niveau D, sur un excellent granit.

Les possibilités sont telles que, au fil du temps, on peut venir et revenir grimper à la Bérarde, en faisant à chaque passage des découvertes, comme par exemple à l'Ancoula ou au Paravalanche. Des sites de moulinettes existent aussi tout au long de la vallée.

La majorité des voies est équipée en spits (*)

par des ouvreurs dont le plus connu est JM Cambon, auteur du topo :

ESCALADES A LA BERARDE ET AU VENEON

(9,15 euros au VC, ce qui le met à la portée de tous).

L'essentiel des sites ainsi que la situation du seul camping se trouvent sur la carte IGN au 1/25000 : 3436 ET Meije-Pelvoux

Pour ceux qui souhaiteraient grimper plus en altitude (dans ce cas prendre garde aux conditions de la montagne), le cirque du Soreiller et son refuge au pied de l'incontournable Aiguille Dibona (3130 m), réserve quantités d'escalades extrêmement plaisantes, sur un rocher qualifié de meilleur de l'Oisans (et ça n'est pas peu dire !).

Voir le topo du même Cambon :

L'OISANS NOUVEAU EST ARRIVE.

(*) : Comme l'auteur le rappelle dans ses topos (où vous trouverez par ailleurs les recommandations concernant l'équipement individuel), les sites d'escalades bien que se situant en vallée, sont néanmoins en montagne et caractérisés par la FFME comme « terrains d'aventure ».

On sera donc particulièrement vigilant en ce qui concerne :

-l'équipement des voies (vérification des points d'assurage...) qui peut avoir souffert des contraintes extrêmes liées à la nature du milieu.

-son équipement (ne pas partir sans un nécessaire "au cas où", coupe-vent imper, polaire...)

-sa forme physique (certaines voies sont longues et la sortie par le haut parfois obligatoire)

Rendez-vous au camping à partir de la mi Juillet

La Meije vue de la pointe de la Maye vers 1970

Comparez l'étendue des glaciers avec la gravure précédente. Ce que vous verrez cet été au dessus de la Bérarde sera encore différent. Alors ne ratez pas ce spectacle.

